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議 事 録 

令和６年第１回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和６年１月２５日（木） 

招集の場所 かほく市役所 議会庁舎第１会議室 

開   会 令和６年１月２５日（木） 午後２時３０分宣告 

出 席 委 員 

教   育   長   山 越   充 

教育長職務代理者   絈 野 武 利 

長 柄 悦 子 

諸 井 幸 子 

竹 中 健 司 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 田 義 幸 

学校教育課長     山 川 忠 一 

生涯学習課長     新 田 陽 介 

スポーツ文化課長   山名田 浩 文 

学校教育課参事    北 井 淳之輔 

学校教育課主事    油 野 真 佑 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

諸 井 幸 子 竹 中 健 司 
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議案番号 件   名 結 果 

議案第１号 

 

 

議案第２号 

 

 

議案第３号 

 

かほく市体育施設条例施行規則の一部を改正する

規則について 

 

かほく市学校施設利用条例施行規則の一部を改正

する規則について 

 

第３期かほく市教育振興基本計画の策定について 

 

原案可決 

 

 

原案可決 

 

 

継続審査 

 

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

（１）能登半島地震被害状況等について 

（２）令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月認定結果について 
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議事の経過 

午後２時３０分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和６年第１回かほく市教育委員会を開催します。 

 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として諸井委員、竹中委員を指名します。 

 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（１２月２１日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

ご意見等ないようでありますので、前回議事録は承認されました。 

 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

令和６年能登半島地震でお亡くなりになられた方にお悔やみ申し上げますとともに、

被災された皆様にお見舞い申し上げます。一日も早い復旧・復興に尽力していかなけれ

ばならないと思っています。 

また、新年明けてから１回目の教育委員会となりますが、本年もよろしくお願いいた

します。 

令和５年第１２回教育委員会会議以降の行事としては、１２月２８日に学校管理職候

補者の面接を行いました。１月１日以降は、会議が開かれなかった１月２１日を除いて、

市の災害対策本部会議に毎日参加しています。１月７日に予定されていた成人式は、震

災の影響で中止となりましたが、後日開催予定として調整を進めています。２月１日の

立志式は予定通り開催します。また、２月１日以降に予定されていた市の主催行事も予

定通り開催する方針です。 

以上で教育長の報告といたします。何か質疑等がありましたらお願いします。 

（意見・質問なし） 
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議   件 

 議案第１号 かほく市体育施設条例施行規則の一部を改正する規則について 

 議案第２号 かほく市学校施設利用条例施行規則の一部を改正する規則について 

 議案第３号 第３期かほく市教育振興基本計画の策定について 

 

 

【山越教育長】 

それでは、議件に入ります。議案第１号について、事務局から説明願います。 

【山名田スポーツ文化課長】 

（かほく市体育施設条例施行規則の一部を改正する規則について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

それでは議案第１号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第１号については、原案のとおり可決しました。 

 

【山越教育長】 

続いて、議案第２号について、事務局から説明願います。 

【山名田スポーツ文化課長】 

（かほく市学校施設利用条例施行規則の一部を改正する規則について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方からご意見、ご質問はありませんか。 

（意見・質問なし） 

【山越教育長】 

それでは議案第２号について、原案可決ということでよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

議案第２号については、原案のとおり可決しました。 

 

【山越教育長】 

続いて、議案第３号について、事務局から説明願います。 

【山田教育部長・山川学校教育課長・新田生涯学習課長・山名田スポーツ文化課長】 

（第３期かほく市教育振興基本計画の策定について説明） 

【山越教育長】 

今後のスケジュールについて簡単に説明をしますと、今回の１月教育委員会にて委員

の皆さんから意見をいただきます。いただいた意見をもとに教育振興基本計画の教育委

員案を事務局で作成し、２月教育委員会で教育委員案を確認していただきます。２月の
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教育委員会後、市民の皆様からパブリックコメントを募集して、最終的に３月教育委員

会で可決するといった流れを予定しています。今回教育委員の皆さんには、具体的な取

組の内容について意見をいただければと思います。 

【絈野教育長職務代理者】 

 大枠の話になりますが、「基本理念」や「目指す人間像」について、それを掲げるに至

った時代背景などが説明されていると良いと感じました。 

【山田教育部長】 

 今回の教育委員会で配布した資料は、内容を「具体的な取組」に絞り一部抜粋したも

のをお配りしております。ご指摘いただいた部分については、別に章を設けて説明して

おりますので、教育振興基本計画の全体をお示しする際にご確認いただければと思いま

す。 

【山越教育長】 

 事前に事務局側には伝えてありますが、私からも４点ほど意見を述べさせていただき

ます。 

 １点目は、「全ての子供の成長・発達を支える生徒指導の推進」において、達成指標に

掲げている項目の文言が古いように感じます。前向きな生徒指導を実施していくことを

表すような達成指標を掲げてもらいたいと思います。 

 ２点目は、全体を通して、ＬＧＢＴへの理解に関する取組がほとんど挙げられていな

いことが良くないと感じます。複数の取組で重複する部分があっても良いと思いますの

で、ＬＧＢＴへの理解に関する取組は入れてもらいたいと思います。 

 ３点目は、「学校部活動の速やかな地域移行の推進」において、現在の目標は令和８年

度までの休日部活動の完全移行ですので、達成指標はそれに即したものにしてもらいた

いと思います。 

 ４点目は、「社会教育における人権教育の推進」において、達成指標の数値が低すぎる

と思いますので、きちんと適正な数値目標にしてもらいたいと思います。 

【長柄委員】 

 「災害対策の強化と防災教育の推進」において、震災後の児童生徒の心のケアに関す

る取組を入れても良いかと思います。あわせて、障害がある児童生徒への対応として、

バリアフリートイレ設置以外の取組があっても良いように感じました。 

 また、「個別最適な学びと協働的な学びの一体的充実」において、「多様性を尊重する

態度」との文言がありますが、どのような態度のことを言っているのか分かりませんで

した。少し分かりづらい表現の箇所があるので、分かりやすい表現にしてもらえると理

解しやすくなるかと思います。 

【山越教育長】 

 これまでの教育振興基本計画では、災害対策として防災訓練など教育面での取組を入

れていましたが、「被災中の対応や被災後のケア」の視点が抜けていたように感じます。

そのような視点での取組も入れていっても良いかもしれません。 

【諸井委員】 

 「うみっこらんど七塚の活用促進」において、取組内容がＳＮＳの活用に偏っており、

他の取組もあった方が良いのではないかと思います。また、目標値が現状値の約４倍と

なっていますが、目標値として適正なのでしょうか。 
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【新田生涯学習課長】 

 目標値としている人数はコロナ禍前の入場者数を設定しております。この数年で減少

した入場者数を元の数に戻すということでこの目標値を設定しております。 

【長柄委員】 

 同じ「うみっこらんど七塚の活用促進」においてですが、「若い世代へのアプローチ」

との文言がありますが、具体的にどのようなことを実施するのか記載されている方が、

市民の関心が高まり活用促進に繋がるのではないかと思います。 

【竹中委員】 

 「学校部活動の速やかな地域移行の推進」において、各競技団体と協議をしている最

中かと思いますが、現状どこまで話が進んでいるのか関係者であってもなかなか伝わっ

てきていないように感じています。事務局から進捗や今後の見通しを報告する場を設け

る取組を入れてもらえればと思います。 

また、各競技の代表者が一同に集まり、互いの状況を確認する情報共有の機会があっ

ても良いと思います。 

【絈野教育長職務代理者】 

 「多様性に対応したスポーツ機会の創出」において、「健康づくり」に関する取組は、

スポーツ文化課の扱う事業とは少しズレているような気がします。以前、スポーツと健

康づくりを分けるといった話もあったかと思いますので、今一度確認をお願いしたいと

思います。 

 また、「生涯にわたる読書活動の推進」において、かほく市では子どもの読書活動推進

計画が策定されているので、それを教育振興基本計画の中にも記載してもらいたいと思

います。 

【山越教育長】 

 スポーツの分野においては、かほく市総合体育館でも掲げられている「する」「みる」

「ささえる」のうち、「ささえる」人の養成や関わる人を増やすといった視点も重要だと

思います。 

【絈野教育長職務代理者】 

 現状値として記載されているのは２０２２年の値ですが、提出する際は２０２３年の

値にするのでしょうか。 

【山田教育部長】 

 ３月３１日までの数字を２０２３年の値としますので、正しい数字が出るようでした

ら、より新しい２０２３年の値を採用したいと思います。 

【山越教育長】 

 委員の皆さんからいただいた意見を受けて、事務局には教育委員会案を作成してもら

いますが、修正箇所は赤黒で明記してください。 

議案第３号については、継続審査といたします。 

 

 

協議・報告事項 

（１） 能登半島地震被害状況等について 

（２） 令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月認定結果について 
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【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。（１）について、事務局から説明願います。 

【山田教育部長・山川学校教育課長・新田生涯学習課長・山名田スポーツ文化課長】 

（能登半島地震被害状況等について説明） 

【山越教育長】 

 被害を受けた施設の復旧予定はどうなっていますか。 

【山川学校教育課長】 

 学校施設において、本格的な復旧工事が必要な施設は「外日角小学校」、「宇ノ気小学

校」、「河北台中学校」、「宇ノ気中学校」になりますが、今年度中に発注して８月ごろま

でかかる見込みです。 

【新田生涯学習課長】 

 社会教育施設において、大規模な復旧工事が必要な「大崎区民会館」はこれから設計

を開始して対応する予定で、工期等についてはまだ分かっておりません。 

【山名田スポーツ文化課長】 

 社会体育施設においては、「七塚中央公園」は３月中までに対応予定、「金津ソフトボ

ール場」は４月中に対応予定、「南部体育館」は上下水道間が復旧でき次第使用再開の予

定、「宇ノ気新化館」と「七窪体育館」は６月中に対応予定、「かほく市少年野球場」は８

月中の対応予定となっています。 

 

【山越教育長】 

続いて（２）について、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（令和５年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月認定結果について説明） 

 

 

その他 

 

 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【山川学校教育課長】 

（小中学校卒業式に係る臨席予定校等について） 

【新田生涯学習課長】 

（２月の行事予定について説明） 

 

 

【山越教育長】 

次回の教育委員会終了後に、かほく市総合体育館の見学をしたいと思いますので、そ

の心づもりでお願いいたします。 
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（次回開催日は、２月２１日（水）午後１時３０分からで決定） 

 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和６年第１回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

 

午後４時２０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    諸 井 幸 子 

 

 

署名委員    竹 中 健 司 

 

 


